

la vérité de l'Évangile est parvenue jusqu'à vous, comme elle est aussi répandue dans tout le monde, où elle fructifie et croît ainsi qu'elle a fait parmi vous, depuis le jour où vous l'avez entendue (24).

Forté du commandement de son Maître, l'Église, par la succession épiscopale, continuant l'œuvre des premiers disciples, déborde toutes les frontières et va partout étendre les ramifications d'un ministère qui porte avec lui la lumière et la vie. D'un pôle à l'autre, de l'orient à l'occident, il n'est aucune contrée, aucune tribu qui ne soit atteinte dans l'intention divine par l'action mystérieuse de l'apostolat catholique.

Et ceci durera jusqu'à la fin des temps. Le ciel et la terre passeront, mais aucune de mes paroles ne passera (25) : c'est en ces termes que le Christ avait d'abord affirmé la perpétuité de son œuvre. Voici que je suis avec vous jusqu'à la consommation des siècles (26) : n'était-ce pas promettre en un langage très clair la survivance apostolique avec celle du Sauveur lui-même ? Le prophète avait déjà prédit ce règne spirituel qui ne devait connaître aucune fin (27). Ce n'est donc pas sur une base fragile, susceptible d'être ébranlée ou renversée par les événements imprévus qui font crouler les trônes ou détruisent les empires, que s'élève la cité

---

(24) Coll., I, 6.

(25) Matth., xxiv, 35.

(26) Matth., xxviii, 20.

(27) Luc. I, 32.